

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 3 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DEL CALL, 1.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 1 céntimo de peseta por palabra.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4'30 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 tarde.
De La-Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla, á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de san Patricio, obispo y confesor, en Hibernia.

Santa Gertrúdis, virgen, en Nivelá en Brabante.
San José de Arimatea, en Jerusalem.

Los santos mártires Teodoro y Alejandro, en Roma.

La conmemoracion de un gran número de santos Mártires, en Alejandría.

San Pablo, mártir, en Constantinopla, el cual fué quemado en tiempo de Constantino Coprónimo por defender el culto de las santas imágenes.

El triunfo de san Acricola, obispo, en Chalons.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En San Miguel empezarán las Cuarenta Horas en honra del Patriarca S. José, siendo la exposicion á las seis, á las nueve y media horas y la misa mayor. Por la tarde los actos de coro, al anochecer continuará la novena del glorioso Patriarca predicando el P. Joaquin Rosselló, y despues la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En el Socorro, á la Virgen de los Desamparados.

SECCION NACIONAL

LA CAMPANA DE LA CUARESMA

(COSTUMBRES QUE SE VAN.)

Raras veces el Carnaval en Barcelona vale la pena de ser visto. Años atras trataron de reanimarle; pero la cosa duró poco, recrudesciendo luego en decadencia y aumentándose el número de mascarones asquerosos, que pululan por nuestras calles en estos días de jolgorio, ridiculizándolo todo, desde lo más sagrado á lo más profano. Solo conservamos de lo antiguo, la *rúa* y aun bastante ménos animada y lujosa; á ella acuden las damas ostentando sus bellezas, ya ocupando uno de los carruajes que en apretada hilera dan vueltas por la Rambla, ya poblado los balcones por debajo de los cuales suavemente, á causa de la concurrencia, se desliza la *rúa*. La parte principal y en realidad la más agradable de la *rúa* constitúyenla, hoy en día, los muchos niños de uno y otro sexo á quienes sus padres visten con caprichosos disfraces.

A veces sucede que invaden las casas comparsas compuestas de personas de buen humor, con disfraces más ó ménos escéntricos, y dan un bromazo á los dueños de ellas y á los que allí están, acabando por quitarse la máscara y tomar parte en la danza.

Esto y algunos asaltos y reuniones particulares son el único aliciente del Carnaval de Barcelona, el cual decae y decaerá más á medida que la poblacion crezca, como sucede en París, en Madrid y en la misma Roma, cuyo Carnaval no tiene sombra de lo que un día fué.

Antiguamente había en Carnaval los alicientes de los bailes de máscaras, pero ahora pocas personas, que se precien de tales, pueden asistir á semejante diversion.

Los bailes de máscaras de Barcelona se daban en la Lonja, en el salon de contrataciones, formando el más extraño contraste aquellas severas columnas, que nos recuerdan las de nuestra gótica Catedral, con los adornos del salon, casi siempre de mal gusto, las arañas de cristal que colgaban del techo, y la bulla y algazara de un baile de máscaras, en donde entraba todo el mundo á razon de dos pesetas por persona. Con todo, los bailes eran lucidos sin las desvergüenzas de ahora.

Así se bailaba, pero con decencia, y se embromaba sin ofender á nadie.

Si una máscara se extralimitaba en espresiones poco decorosas, ó se conducía de un modo indecente, se la obligaba á quitarse el antifaz, era paseada por todo el salon con la cara descubierta y arrojada del baile por desvergonzada.

Ademas del salon de la Lonja había la llamada Patacada, en los almacenes de D. Antonio Nadal, sitos en la calle de las Tapias, y este era el baile de la gente de bronce, en donde acudían toda la clase jornaleras y sirvientas de la ciudad; allí se oían cosas peregrinas en los bromazos que se daban, y la bulla que armaban no es para descrita; en particular en los últimos días, era tanta la concurrencia, que uno no se podía allí rebullir.

La entrada costaba una peseta, y por este precio se danzaba desde las ocho de la noche hasta las tres de la mañana.

Ademas varios trocaban en salon lo que durante el año era almacén, y el beneficio que daba el baile se destinaba al mantenimiento de los pobres de la Casa de Caridad.

En la noche del martes de Carnaval, á las once y media, desde las torres de las principales iglesias de Barcelona, se dejaba oír el tétrico son de una campana, que era la mayor de cada iglesia, que llamaba á penitencia á la turba divertida que bailaba á desesperar en el salon.

A medida que adelantaba la hora las campanas hacían oír más rápidos los sonidos y al llegar á media noche un repiqueteo general anunciaba que le tiempo de las diversiones había concluído y empezaba la Cuaresma, ó la época de la penitencia.

Entónces en el café del baile se retiraban todos los platos de carne.

La mayor parte de los concurrentes se retiraban aprisa á su casa, y los pocos rezagados que quedaban lo hacían lentamente.

En las casas particulares se celebraba una opípara cena en el martes de Carnaval.

Aún me parece ver la impaciencia de mi abuela y de mis padres al oír la triste campana de Santa María del Pino, que parecía decir con su voz de bronce: apresuraos que esto concluye, y nosotros, niños, nos apresurábamos á tragar el bocado que teníamos á fin de que no nos sorprendiera la Cuaresma comiendo carne.

Al dar el último repique, todos nos levantábamos de la mesa, despojábase ésta de sus manteles y mi abuela rezaba el Credo, en cuya profesion de fe la acompañaba toda la familia y los sirvientes y sirvientas de la casa, y terminaba con la plegaria siguiente:

Dios nos permita concluir esta Cuaresma en su divina gracia.

Entónces tomaba cada cual su luz y nos íbamos á acostar, conservando aun cierto terror de que no supe darme cuenta, producido por los sonidos de la campana de la Cuaresma.

Los tiempos mudaron.

Los bailes de máscaras se convirtieron poco ménos que en asquerosos burdeles ó bacanales.

No se bailó en la Lonja ni en la Patacada, pero se bailó en el Liceo y en otros teatros.

Hoy ninguna señora ni señorita decente puede frecuentar semejantes lugares.

No se oye la campana de la Cuaresma, y en pocas casas se celebra la cena del martes de Carnaval; pero en cambio se estableció el irrisorio festin del miércoles de Ceniza, en el cual los comensales se burlaban del precepto de la Iglesia, comiendo al igual que los brutos, lo que se les ponía delante.

Felizmente las clases más ilustradas van dejando esta costumbre, y únicamente la hez de la plebe toma hoy parte en tan sacrilego festin.

Sin embargo, algunos, y aun en gran número, guardan la costumbre de salir al campo á pasear, en tal día, por la tarde.

Parece que con su presencia sancionan los excesos de la clase poco ilustrada y ménos católica, y sería preferible que los dejaran solos.

Tal vez venga un día en que así suceda.

Plazca á Dios sea pronto.

Algunos buenos católicos abren en aquel día sus talleres y obligan á sus jornaleros á trabajar bajo pena de ser despedidos si no comparecen.

Este sería el mejor medio; pues el miércoles de Ceniza es día de trabajo.

Si así lo hicieran todos, pocos serían los que asistirían al entierro del Carnaval, porque no se concibe que cuando, como ahora, todo el mundo se queja de que no hay trabajo, se encuentra quien desperdicie un jornal en día ordinario y ademas cierre su establecimiento el que vive de él.

Dios haga que la generacion futura vea días mejores y que dejando, como ya lo han hecho todas las clases decentes, la costumbre del entierro del Carnaval, vuelvan á oír ántes de media noche, desde las altas y góticas torres de nuestra bella ciudad, la campana de la Cuaresma.

FRANCISCO DE PAULA CAPELLA.

EL ASEDIO DEL VATICANO.

La Capitale, periódico romano, ha confirmado en los términos siguientes los intentos de los enemigos del Pontificado.

«El Barrio de los Prati di Castello se extenderá hasta el pié del Monte Mario, donde ya se construyen muchas casas flanqueadas por varias calles. Pero no es esto todo.

Habrán tambien muy pronto calles y casas á todo lo largo del lado izquierdo de la calle Trionfale, donde se abren los cimientos de nuevas y gigantescas construcciones.

De suerte que el Vaticano, cercado desde ahora, estará asediado, dentro de algunos meses, lo mismo que una fortaleza.

Y todavía hay más.

Un riquísimo israelita de Turin ha comprado justamente bajo los muros del palacio pontificio una vastísima zona de terreno, con el objeto único de edificar un templo israelita colosal, algo á la manera de la mole Adriana, cuyos planos y presupuestos se hallan al presente en poder del ingeniero Arnoldi.

Ó mucho nos engañamos, concluye el periódico de Roma, ó este es uno de los medios más prácticos para resolver la cuestion vaticana.

Se bloquea el palacio apostólico, y, tarde ó temprano, el prisionero habrá de rendirse.»

Le Moniteur de Rome, ocupándose días atras, como toda la prensa romana, en el extenso plan regulador de la nueva capital de la casa de Saboya, añadía á sus observaciones sobre la deplorable desaparicion de la Roma antigua al par de la pontificia con sus inmensos esplendores, la del propósito evidente formado en el Quirinal, ó sea el de invadir los alrededores del Vaticano á fin de ahogar por cualquier modo la residencia pontificia.

Y ya lo vemos: lo que la inagotable malignidad de los crueles enemigos de la Iglesia calificaba de reclamaciones por parte de la prensa genuinamente católica; á objeto de mover el espíritu de la cristiandad y suscitar una cruzada reconquistadora de la Ciudad Santa; lo que, de otro lado, llegó á suponerse astuta maniobra de los conciliadores para abatir la firmeza de Leon XIII ante las maquinaciones insidiosas del pérfido teuton de Berlin, es al presente un hecho demostrado.

El diario oficioso de la córte romana, y hasta los mismos conciliadores, si es que su delirante oportunismo pudo haberlos cegado á punto de concebir esperanzas á fuerza de exagerar los alcances del plan regulador, ni el uno ni los otros estaban fuera de la realidad.

No; que nada basta á contener la guerra satánica de los unitarios.

Los que á todas horas se complacen en atormentar al Augusto prisionero, «haciéndole intolerable su situacion», no nos parece que hayan de poner sus dardos y broqueles en manos del pretenso peregrino á Canossa para que guarde la fortaleza que ellos asedian hoy.

Dos párrafos que no tienen desperdicio.

«De todos los excesos anticristianos del Carnaval uno de los más vitandos y pecaminosos es el de

los bailes públicos, objeto de tráficos y especulaciones mal sanas.

¡Cuántos vilipendios producen! Cuánto deshonor! Verdaderos padrones de ignominia son, que el decantado progreso de la edad liberal debiera restar de su campo, convertido en lodazal inmundado, donde se revuelcan todos los vicios y todas las pasiones.

Se ven, se palpan, se respiran todos los resultados de estos comercios del libertinaje y del escándalo, y los poderes públicos permanecen indiferentes, considerando legalizados estos tráficos, no más que porque pagan el correspondiente impuesto.

¡Cuántas obras de seducción, cuántos naufragios del pudor, cuántas lágrimas y desesperaciones brotan de esos salones de baile, donde todas las concupiscencias lucen sus horrores!

Y ya no sólo se emplean esas especulaciones en tender redes á la honestidad, á la cándida pureza de las mujeres, sino que se ha dado en la flor de emplearlas para corromper á la infancia, sacándola ántes de tiempo de su estado angélico, para hacerla que ame las pompas y las obras de Satanás.

Este año, como en los anteriores, habrá en Madrid bailes de niños, sino que este año, según se dice, la especulación será más colmada, más crecida, porque si en el año anterior hubo dos empresas de bailes de niños, este año se disponen tres ó cuatro á perseguir el oro de ese rico filón.

El mundo marcha, que dijo Pelletan.

Y el mundo va de tumbo, que digo yo.

Ciertamente, estos bailes de niños, que anticipan la corrupción de las plantas más lozanas del jardín de la vida, no pueden menos de afligir y entristecer á los espíritus menos pesimistas.

¡Un baile de niños! ¿Puede darse una caricatura más lastimosa de la infancia?

Imaginad lo que sería un baile de viejos que se hallaran en el límite extremo de la edad senil, y comparad el horror que produciría el espectáculo con todos los horrores de las degradaciones humanas.

Pues los viejos son niños de muchos años.

Y los niños son seres tan respetables como los viejos.

Por eso los recomendó con tan especial predilección á nuestro cariño el Divino Fundador de la Religión, enseñándonos que quien faltaba á los niños, quien les hacía daño, se lo hacía á Él.

Autorizar estos escarnios de la seráfica dignidad de la infancia no puede ser propio de pueblos cristianos.

Y no lo es.

Sino que aquí tampoco aspiramos á ser pueblo cristiano.

Todo lo contrario; á lo que aspiramos, arrastrados por el torbellino de las filosofías nuevas, que envilecen y petrifican á los corazones, es á ser un pueblo á la moderna, un pueblo sin alma y sin Dios.

De aquí que no nos hallamos bien entre los ángeles.

Angeles son los niños, á quienes las libertades libertinas pretenden transformar en pequeños demonios.

Pero no les arrendamos la ganancia.

Esos demonios, cuando se hagan grandes, se encargarán de deshonorar á las libertades que los prostituyeron.

Hay en Paris una comision—¡tambien allí hace estragos la plaga de las comisiones!—nombrada por el ministerio de Instruccion pública y Bellas Artes, para vigilar los embellecimientos del palacio de Louvre.

Gracias á sus desvelos, pronto verán los pacientes en aquel suntuoso alcázar del arte cuatro grandes mosaicos representando por medio de sendas figuras alegóricas las cuatro grandes naciones de Europa.

Pues bien—y aquí habla un periodista de Paris,—¿saben Vds. cuales son esas grandes naciones, desde el punto de vista del arte, según la famosa comision? Francia, Italia, Flandes y Alemania. ¿Han leído ustedes bien?

Como adversario vehemente de Alemania, el periodista se exalta contra semejante homenaje por parte de los franceses... Como hombre imparcial y de buen gusto, escribe:

«Y España y Austria? ¿Qué es lo que habeis hecho de ellas?

¿Por qué no las habeis preferido á Alemania?

¿Es que, bajo el punto de vista artístico, estas dos naciones no tienen un valor muy superior al de Alemania?»

Bah!

España no es más que la patria de Velázquez, de Murillo, de Ribera, de Zurbarán, de Alonso Cano, de Berruguete, de Goya, de Claudia Coello, de Rosales, de Fortuñy, de Pradilla, de Villegas, de Domingo...

«Du menu fretin!» como se dice por allá.

Dentro de ese mismo Louvre, donde no se quiere rendir á nuestras grandezas artísticas el debido tributo de justicia, recibe culto principalísimo de todos los amantes de lo bello aquella maravillosa Concepcion del gran Bartolomé Estéban, que robó al Museo de Madrid un general francés.

Robo íncuo y alevoso, del cual no nos indemnizarán ciertamente los hurtos que ogaño se cometen á costa del caudal literario de Francia, ni los escalos que hoy perpetran los que intentan convertir al arte español en humilde y triste siervo del arte francés.

— La peregrinacion organizada en Navarra, de la cual ya tienen conocimiento nuestros lectores, salió el pasado viérnes de Pamplona con direccion á Javier, cuan de San Francisco, dirigida por la Diputacion provincial, y compuesta de más de 12.000 romeros. Al llegar éstos á Sangüesa, dirigieron un telegrama de adhesion á Su Santidad Leon XIII, siendo recibidos por la poblacion con músicas, iluminaciones y grandes muestras de religioso entusiasmo. En Sangüesa, las confesiones fueron en tan gran número, que á pesar de los muchos sacerdotes que había en la peregrinacion, estuvieron confesando hasta la una de la madrugada.

Cuando llegó á Javier la romería, comenzó á llover copiosamente, por lo cual tuvo que aplazarse dos horas la misa que despues se celebró al aire libre, predicando en ella el Rdo. P. D. Venancio Mazquiaran, de la Compañía de Jesus, el cual fué aclamado por la multitud. Se cantó luego un *Te-Deum*, y despues los asistentes firmaron un álbum como recuerdo de la peregrinacion.

La ofrenda, que consistía en un cáliz y varias banderas, fué entregada á las dos, saliendo seguidamente de Javier en medio del entusiasmo más indescriptible.

Debemos advertir que casi todas las noticias que dejamos consignadas las hemos tomado de un periódico liberal, *El Correo*.

— Cortamos de *El Diario de Sevilla* lo siguiente:

«El conflicto entre el capital y el trabajo continua cada vez más amenazador en los distritos mineros de Francia.

La propaganda socialista se efectua en gran escala sin embargo el oficio de apóstol de las masas; tiene tambien sus quiebras.

Dígalo Luisa Michel que ha sufrido un desastre más en el Chateau d' Eau, con motivo de ir á predicar al pueblo *la nueva era*, y la regeneracion de las naciones, por medio del robo, la violacion, el asesinato, el incendio y otras muchas virtudes que dirá *El Motin*, como estas, que practicadas con fe por las turbas regenerarán y levantarán el nivel moral de las sociedades, exactamente á la misma altura que el de las fieras en el desierto.

Pero vamos á nuestro asunto, y copiemos lo que respectó á la Michel dice *La Liberté* de Paris.

«La infortunada Luisa Michel no da tregua á sus aficciones, hace ya algun tiempo.

Aullado primero espantosamente en el salon Guiette, tras de la silba y otros ultrajes en el Chateau d' Eau, fué á recoger nuevos agravios y ofensas á un cierto *Casino de las Flores*.

En un momento dado, comenzó la tremolina reglamentaria; pero fué tal en este infausto día, que, como primera medida de salud pública, hubo de ser preciso transportar las señoras fuera del recinto, pasándolas por las ventanas. El menudeo de empujones fué excesivo. La Lluvia de porrazos, grande. Y gracias que no pasarán de seis los formalmente heridos, dejando á otros hacer la cuenta de los magullados.

Más, al fin, uno de los asistentes que la zarracina había perdido su gorra, sube al tablado, coje por un brazo á la Luisa Michel y le intima perentoriamente que, en reivindicacion de sus derechos de propiedad, le pague el valer de su cobre-cebeza.

¡Infortunada Luisa! ella, que es esencialmente justa, se adelanta hácia los concurrentes y les ruega que pongan precio á la prenda perdida.

Pero, ¡cá! nadie le hace caso, todos le vuelven la espalda.

Colérico entónces el hombre descocado, arroja al público la mesa, bandeja, botellas y vasos que constituian el estrado de los oradores. Y no contento con la hazaña, y estando dotado de extraordinaria fuerza, el héroe de la jornada se coloca á la puerta del edificio, hace una intimacion general, en el tono de grande potencia, y declara que no pasará alma viviente por aquellos umbrales ántes que su gorra le sea restituida.

—Quiero ser galante, sin embargo, gritó. Las señoras que no hayan salido aún por las ventanas, podrán salir.

Y luego armado con una estaca, de tal manera asustó á los anarquistas, que en su mayor parte se filtraron por una puerta oculta, buscando refugio los demás en las galerías, desde donde fácil les pudiera ser tomar la huella de las señoras, tan felizmente salvadas.

En fin, cuando no quedaban más de 25 personas en el salon, nuestro hombre les interpela.

—Sois todos unos cobardes, les dice. Ahora, abandono el campo y me retiro sin mi gorra. Estoy satisfecho.»

CORREO DE HOY.

ATENTADO CONTRA JULIO VERNE.

El telégrafo dió cuenta del atentado dirigido contra el couocido novelista M. Julio Verne.

Le Temps, de Paris, da los siguientes pormenores de dicho atentado:

«M. Julio Verne ha sido víctima en Amiens, donde habita, de un criminal atentado. Regresaba del Círculo de la Union hacia las cinco de la tarde: en el momento en que iba á abrir la puerta de su casa, núm. 2, de la calle de Charles Dubois, notó que un jóven situado á quince pasos más arriba de la calle, le apuntaba con un revolver; en el mismo instante sonaron dos detonaciones; una bala rebotó en el umbral de la puerta, mientras que la segunda alcanzaba á Julio Verne en la pierna izquierda.

Sin perder un momento su sangre fría Julio Verne, se dirigió hacia su agresor; y cuál no fué su estupefaccion al reconocer en el que disparaba á su propio sobrino, M. Gaston Verne. Ayudado de su criado, Julio Verne desarmó al jóven, quien se dejó desarmar sin resistencia. De edad de 26 años, monsieur Gaston Verne había dado hacia algun tiempo señales de locura; estaba atacado de lipemania, y pretendía que tenía necesidad de vengarse.

Julio Verne le hizo entrar en su casa, donde el comisario central ha intentado proceder á su interrogatorio; más á todas las preguntas, el desgraciado ha opuesto un silencio absoluto.

Se cree que Gaston se escapó de Blois, donde estaba vigilado por su familia, y que llegó á Amiens, en el tren de las tres; se fué directamente á la calle de Charles Dubois, donde los vecinos del barrio le vieron pasearse á lo largo de la calle durante dos horas. Cuando divisó á Julio Verne, disparó sobre él.

Despues del fracasado interrogatorio, Gaston Verne fué trasladado al Hoteu Dieu.

Julio Verne ha recibido cuidados inmediatos. La bala interesó la pierna izquierda en el nacimiento de la tibia; perforó la botina y el calcetín, causando una herida bastante profunda. Ayer tarde no se le había extraído todavía. El estado del herido no inspira sin embargo, ninguna inquietud.

Debe hacerse constar ahora que no es la primera vez que se atenta contra M. Julio Verne por la indicada persona de su familia.

PARTES TELEGRÁFICOS

Madrid 14.—Dícese que el general Burgos, nombrado capitán general de Castilla la Vieja, será relevado de este puesto á consecuencia de haber presidido la última reunion de los izquierdistas.

Se ha aplazado el meeting que proyectaban celebrar en el teatro Real los izquierdistas y romeristas juntos.

El Liberal asegura que corren malos vientos respecto al indulto del duque de Sevilla.

La reina regente se ha encargado de costear la educacion de los hijos del general Fajardo.

Los socios del Círculo popular de esta corte han acordado secundar los trabajos que se practican para conseguir la union republicana.

Berlin.—Continúa la mejoría del emperador Guillermo.

Ha sido preso un jefe de taller de la fortaleza de Spandau.

En los círculos militares y políticos se hacen muchos comentarios sobre este suceso.

Atribúyese al detenido el delito de infidencia.

Londres.—En un meeting de obreros celebrado en esta capital pronunciáronse violentos discursos, pero los manifestantes se disolvieron sin promover ningun desórden.

Paris.—Los radicales del ayuntamiento de esta capital han aprobado un voto de censura contra el prefecto del Sena.

Madrid 14.—Ayer conferenciaron los Sres. Sagasta, Jovellar y González, conviniendo en aplazar hasta el día 22 el ingreso en caja de los quintos; considerar cubriendo cupo á los redimidos á metálico y admitir las redenciones de la empresa Felip, elevándolas á 6,000 rs. y no á 5,000 fijados por el contratista.

La *Gaceta* publica el real decreto ampliando á un millon de pesetas el crédito para las precauciones contra el cólera.

El Consejo de ministros que se celebrará mañana resolverá las reclamaciones que se han hecho sobre el reemplazo del ejército.

Cádiz.—Ha fallecido el vice-almirante Sr. Ramos Izquierdo.

Londres 13.—Si las potencias se ven obligadas á adoptar nuevas medidas contra Grecia al ultimatum dirigido á esta potencia, seguirá el llamamiento de los representantes acreditados en Atenas.

Se confía, sin embargo, que el gobierno helénico cederá ántes de que haya necesidad de apelar á esta medida.

Todos los ministros de las grandes potencias apoyan enérgicamente la última nota otomana, pidiendo el inmediato desarme de Grecia.

Paris 13.—La Bolsa muy agitada, con motivo de las noticias que circulan respecto de los presupuestos y de los proyectos de Hacienda del ministro del ramo. El 3 por 100 frances ha bajado á 81,70.

Los periódicos radicales censuran la conducta incierta y vacilante de Clemenceau, diciendo que no sabe adonde va ni lo que quiere.

Los ministros radicales del actual gabinete no ocultan el disgusto que les causa la conducta de sus correligionarios.

Cada día es mas patente la falta de disciplina de la extrema izquierda.

Hoy se ha celebrado un importante Consejo de ministros bajo la presidencia de Mr. Grevy, tratándose de las cuestiones de Hacienda.

Los presupuestos se presentarán en la Cámara de diputados el martes próximo.

Comprenden una emision de renta del 3 por 100 perpétuo para salvar una parte de la deuda flotante, así como la conversion de las obligaciones á corto plazo en 3 por 100.

En fin, se reforma el impuesto sobre las bebidas, y se recargan los derechos sobre los alcoholes.

Madrid 14.—Los reyes D. Francisco y D.^a Isabel han ido esta mañana á Aranjuez, para visitar á los infantes D. Antonio D.^a Eulalia, y han regresado esta tarde.

Ha llegado sin novedad á Santa Cruz de Tenerife el vapor *Magallanes* con la expedicion de Panamá.

Se han sentido en aquella isla grandes detonaciones subterráneas.

Se ha dispuesto que todos los jueces estén en su puesto el día 27 del corriente, en que ha de verificarse la apertura de pliegos para la eleccion de interventores.

En breve comenzarán en Paris las conferencias para determinar la soberanía respectiva de España y Francia en los territorios de la costa occidental de Africa y golfo de Guinea.

Londres.—El *Observer*, ocupándose de los proyectos de Gladstone para Irlanda, dice que ocasionarán la caída del gabinete ó una importante modificación ministerial.

Algunos ministros se hallan en desacuerdo con Gladstone sobre dichos proyectos.

Las mujeres de Irlanda organizarán un meeting monstruo y firmarán ellas solas una peticion á la reina, protestando contra los proyectos de autonomía de aquella isla.

GACETILLA LOCAL.

La precipitacion con que ayer mañana dimos cuenta de la fiesta celebrada la noche anterior en el teatro Principal, fué causa de que se nos deslizaran algunas equivocaciones, que conviene subsanar.

Al Sr. Presidente le digimos D. Gabriel Barceló, siendo D. José; y á D. Manuel Peña y Gelabert le hicimos colegial de la Sapiencia, cuando este calificativo correspondía á D. Mateo Gelabert.

Dijimos que en el premio tercero, extraordinario, habia obtenido una mencion el romance que tenía por lema *Vola, vola, rosinyol* pero se omitió el nombre del agraciado, D. Antonio Font y Sbert.

Tampoco dijimos por falta de tiempo qué poesías se leyeron ni por quiénes fueron leídas.

La poesía *L'àngel de la Almudayna*, que obtuvo la flor natural, fué leída por su autor D. Francisco Casanovas.

Los tres *accessits* á este premio, 1.^o romance en *a*, el 2.^o en *o*, y el 3.^o en *a*, cuyos autores guardaron el anónimo, fueron leídos por el Sr. Peña, el Sr. Vidal y, si mal no recordamos, el Sr. Llabrés.

El romance en *a* que obtuvo el premio 3.^o extraordinario, fué leído por su autor el Sr. Casanovas; Otro romance en *a*, y luégo en *o*, que obtuvo una mencion, fué leído por su autor D. Jaime Pomar, y otro en *a*, que tambien obtuvo mencion, por su autor D. Antonio Font.

La poesía de D.^a María Ignacia Cortés, que obtuvo el premio noveno extraordinario, fué leída por el Sr. Casanovas; y la de D.^a Catalina Mesquida que ganó el *accessit*, por el Sr. Llabrés.

El periódico oficial de esta provincia publicó el sábado dos anuncios, con fecha 6 del actual, del Sr. Escuder, agente recaudador de Contribuciones, poniendo en conocimiento de los contribuyentes morosos al impuesto de la sal correspondiente á altas de 1884 á 85, y á los de la Contribucion Industrial de 1885 á 86, que el Sr. Administrador de Hacienda ha dictado la providencia de que quedaban incursos en el recargo del 5 por 100, y ademas que si en el término de cinco días no satisfacen los expresados morosos el principal recargo referido se les expedirá el apremio de segundo grado.

Es de advertir que cuando los mencionados anuncios se publicaron en el *Boletín oficial*, ya habia vencido el plazo señalado por el Sr. Administrador de Hacienda.

Esto, como se ve, no deja de ser una anomalía que los interesados pueden interpretar de distintos modos, y de que el público forme diversos comentarios.

Por lo tanto semejante negligencia convendría que se evitase por los perjuicios que se puede ocasionar á los contribuyentes y á la Hacienda.

Agradecemos á la Sociedad *Crédito Balear* el obsequio de habernos remitido un ejemplar de la memoria leída en Junta General ordinaria celebrada el 7 del corriente bajo la presidencia del señor Marqués del Reguer.

De ella tomamos el siguiente párrafo que demuestra la progresiva marcha que siguen las negociaciones é intereses de dicha Sociedad.—Dice así:

«Al someter á vuestra aprobacion el Balance que unimos á la presente Memoria, y al ofreceros los datos que acabamos de consignar, debemos hacer os notar que el beneficio realizado durante el periodo que comprende desde 1.^o de Enero hasta 31 de Diciembre de 1885, alcanza la suma de Pesetas 419.231'48 según de dicho Balance se desprende y según tambien es de ver mediante la *Demostacion de la cuenta de Ganancias y pérdidas* que al mencionado BALANCE acompaña. Deducidas de aquella cantidad las que por precepto reglamentario han de ser bajadas de la misma, y unida á ella la de Pesetas 2.850'65, que quedó como sobrante del ejercicio anterior, resulta arrojar dicho beneficio una suma líquida de Ptas. 371.516'68. Dado caso de que el BALANCE que tenemos la honra de presentaros, sea acreedor á vuestra aprobacion, podreis tambien servirnos aprobar, si así lo estimais conveniente, la reparticion á cada una de las acciones emitidas de un dividendo activo de treinta pesetas, á cuenta del cual se han satisfecho ya, en el mes de Agosto próximo pasado, quince pesetas por accion, y dejar como sobrante que ha de aumentar las utilidades del ejercicio corriente, la suma de Ptas. 3.236'68.»

Como temíamos, la abundancia de lluvias ha ocasionado en esta isla bastantes desperfectos. Nuestro colega *Las Noticias* ha publicado las que ha continuacion reproducimos:

«Anteayer no pudieron pasar el arroyo que atraviesa la carretera de Palma á Capdepera las diligencias de Capdepera y Artá, á causa de la crecida de las aguas que tributaba dicho torrente.

Dícesenos son muchas las tierras bajas de esta isla que se hallan completamente inundadas.

La vía férrea quedó el sábado interceptada en las inmediaciones de Sineu á causa de un gran desprendimiento de tierras del desmonte de Son Fiol, que interceptaron la vía, rompiendo los hilos del telégrafo, y obligaron á la Empresa á disponer que salieran trenes de Manacor para trasbordar el pasaje en el punto interceptado.

El foso de la puerta de Jesus continúa completamente inundado, y á seguir sirviendo de receptáculo al sobrante de las aguas de la fuente de la villa pronto será navegable. Existiendo, como existe, en el mismo foso una acéquia de desagüe que no hace muchos meses fué puesta por el Ayuntamiento en estado de servicio, no comprendemos el abandono de nuestra corporacion municipal en un asunto que se relaciona tan directamente con la salud pública, cuando el desagüe podría hacerse con mucha facilidad con una zanja transversal que comunicara con otra que debidamente nivelada fuera á parar á la alcantarilla.»

Próxima la época en que los Ayuntamientos y la Comision de Evaluacion de esta capital deben ocuparse en los trabajos preparatorios para la formacion de los repartimientos correspondientes al año económico de 1886 á 1887, el Sr. Administrador de Contribuciones y Rentas ha dirigido una circular á los Alcaldes llamándoles de nuevo la atencion sobre la necesidad de consignar en los apéndices todos los elementos de riqueza que por cualquier concepto hubieren dejado de contribuir y todas las variaciones que por aumentos y bajas hayan ocurrido.

En otra circular el Sr. Semir encarece tambien á los Ayuntamientos, Juntas periciales y Comision de Evaluacion que dediquen preferente atencion á practicar un recuento general de la ganaderia existente en su respectivo término jurisdiccional para la formacion de los apéndices al amillaramiento que le deben remitir á la mayor brevedad.

La cuenta de fondos provinciales publicada en el *Boletín oficial*, correspondiente al ejercicio de ampliacion del año económico de 1884 á 85 arroja el siguiente resumen.

Importa el cargo.	147.879'43 pts.
Id. de la data.	145.132'71 »
Existencia para el siguiente ejercicio de 1885 á 86	2.746'32 »

Ayer á las diez de la mañana falleció en Sóller, su pueblo natal, el único monje religioso bernardo, del Convento de La Real, P. Juan Castañer, á la edad de 67 años.

Dios haya premiado con la corona de la inmortalidad las virtudes de tan ejemplar religioso.

Nuestro amigo particular D. Estanislao K. Aguiló, acaba de ingresar por oposicion en el cuerpo de Bibliotecarios, y ha sido destinado al Archivo de esta ciudad.

Reciba nuestra más sincera felicitacion.

En el vapor de Valencia ha llegado esta mañana el diputado á Cortes por esta circunscripcion señor Conde de Sallent. Han pasado á recibirle numerosos amigos y correligionarios.

Tambien ha llegado en el mismo vapor el joven D. Francisco Massanet y Terres que acaba de hacerse licenciado en leyes, en la Universidad Central, despues de obtener las más honrosas notas en los cursos respectivos.

Dámosle la bienvenida, y felicitamos cordialmente á su apreciable familia.

En comision receptora de quintos se halla en esta ciudad nuestro paisano oficial de Infantería de Marina, D. Faustino Conzáles Cepeda.

Para Valencia saldrá del 20 al 25 de los corrientes la polacra goleta *Trinidad*, admitiendo un resto de carga á flete. Informará D. Vicente Terrasa, Santa Clara, 2 2.^o, ó á bordo del mismo buque.

Ayer únicamente fondeó en este puerto el bergantin goleta *Mariano*, patron D. Salvador Coll, procedente de Marsella, con cargamento de trigo.

Se despacharon el vapor *Santueri*, capitán don Juan Cerdá, para Porto Colom, con pipas vacías; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Albertí, para Valencia, con efectos; y el vapor *Menorca*, capitán D. Francisco Cardona, para Mahon, con balija, 27 pasajeros y carga.

Hoy á las seis de la mañana ha fondeado en este puerto el vapor *Mallorca*, procedente de Barcelona, con 13 pasajeros y efectos.

A las seis y media lo ha efectuado el vapor *Jaime II*, de Valencia, con la correspondencia, 9 pasajeros y carga.

En los estrados de la Casa Consistorial se ha expuesto al público la lista electoral definitiva para el nombramiento de Compramisarios para Senadores.

El Jefe del Instituto geográfico y estadístico ha pedido á los Alcaldes de los pueblos de esta provincia que le manifiesten el número de electores que votaron compromisarios en cada uno de los años 1881 y 1884.

Ha sido declarado cesante el oficial de la clase 4.^a de la Administracion de Contribuciones y Rentas D. Hilario Cirer, que contaba largos años de servicio en dicha oficina.

El próximo domingo el Sr. Salvatori, distinguido concertista de clarinete, dará un concierto en los salones de la sociedad de la *Protectora* en el que tomará parte el octeto que dirige el Sr. Cussini.



ASOCIACION DE LA ORACION Y VELA AL SANTÍSIMO SACRAMENTO.

La Junta Directiva, á fin de dar una prueba de gratitud y amor al Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaime y Garau, Jefe superior que era de esta Asociacion, ha acordado celebrar, en sufragio de su alma, un oficio funeral el miércoles próximo 17 del corriente, á las diez y media de la mañana, en la iglesia de San Felipe Neri.

Al participarlo á todos los asociados, la Junta espera que estos corresponderán á su invitacion, asistiendo á dichos actos religiosos, para tributar esta última prueba de caridad á la memoria de quien fué su digno Presidente y Obispo. Palma 13 de Marzo de 1886.—P. A. de la J. D. Heriberto A. Cusa presbítero, Secretario.

SECCION DE ANUNCIOS

ACEITE DE OLIVA DEL PREDIO BINIBASSÍ.

Este aceite, fabricado y refinado al igual de los mejores de Aix y Niza, con los cuales puede competir, va en latas selladas, para evitar adulteraciones.

PRECIOS EN PALMA FRANCO DE PORTE Y DE DERECHOS:

Una lata de á 25 libras. 14 pesetas 50 céntimos.
Cuatro latas de á 25 libras una. 56 pesetas.

Por cada lata vacía que se devuelva en buen estado, se descuenta una peseta al comprador.
DEPÓSITO EN PALMA.—Calle de San Miguel núm. 80, Despacho de la Diligencia de Sóller, donde se puede probar una muestra.
Para las expediciones fuera de Palma, diríjense los pedidos á D. JUAN B. ENSEÑAT,—BINIBASSÍ—SÓLLER.

DIAMANTES AMERICANOS PASEO DEL BORNE.

Últimas novedades en Bisutería: Aderezos, aretes, tornillos con diamante simili montados en oro de ley, plata y doble de 1 á 400 pesetas. Sortijas oro de ley, plata y plaqué oro de 1 á 50 pesetas. Imperdibles á cual de más caricho de 1 á 30 pesetas. Pulseras oro, plaqué de oro y níquel de 1 á 100 pesetas. Botonaduras de muelle de todos los sistemas, medallones, cadenas, leontinas para reloj de 3 á 200 pesetas; hay gran variación en estos artículos. Se venden diamantes simili sueltos para montarlos á gusto del comprador.

Artículos de piel.

Petacas, carteras, targeteros, porta-monedas y limosneros de 1 á 20 pesetas.

Optica.

A 8 pesetas par anteojos legítimo cristal de roca del Brasil de primera, cortado al eje 250 pesetas, al que pruebe no es roca natural con armazon de oro desde 25 pesetas y de plata desde 15; gemelos para teatro, campo, marina y larga vista en nácar, máfil, concha, piel y níquel desde 4 á 50 pesetas; lupas, en todos tamaños desde 2 pesetas.
Todos los correos se reciben nuevos géneros; darse un paseo todos los días para ver las novedades expuestas en los escaparates de los DIAMANTES AMERICANOS.

PASEO DEL BORNE.

CAJA DE AHORROS Y MONTE DE PIEDAD DE LAS BALEARES

Asociacion de Beneficencia

Los MM. II. Sres. D. Tomas Rullan y D. Guillermo Puig, albaceas del difunto Excmo. é Ilmo. Sr. D. Mateo Jaume, Obispo que fué de esta Diócesis, han puesto á dis. posicion de esta Asociacion la cantidad de 1.500 pesetas que aquel digno Prelado destinó al desempeño de préstamos á juicio de esta Junta Protectora. En su virtud los mutuarios que deseen utilizar aquel generoso donativo, podrán solicitarlo en estas oficinas á las horas de despacho ordinario desde el día 1.º de Abril próximo con sujecion á las condiciones siguientes: 1.º La cantidad prestada no ha de exceder de 6 pesetas. 2.º El mutuario que lo sea por varios préstamos sólo podrá redimir uno de ellos á su eleccion y dentro los límites de la cantidad precitada. 3.º La fecha del préstamo ha de ser anterior al 19 de Febrero último, fecha del fallecimiento del donador. Palma 14 Marzo de 1886.—P. A. de la J. D.—El Vocal de turno, Gabriel Feliu y Manera.

VAPORES-CORREOS de la Compañía Trasatlántica.

(ántes A. LOPEZ y C.ª)

Salidas del puerto de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA y litorales PONCE, MAYAGUEZ, SANTIAGO DE CUBA, GIBARA y NUEVITAS.

Admite carga y pasajeros.
Para informes dirigirse á Miró Granada, P. Copiñas.

MÚSICA

(SIN COMPETENCIA)

Hasta el 80 por 100 de rebaja.

Aristosnes. Acordeones. Armoniums y otros instrumentos.

Pianos Hardt de Stuttgart

Los incompatibles en su clase y con 50 duros de rebaja sobre su precio, los da Gavean y Pleyel, Bernaregi, Lerg, é Yzabal.

Único representante en las Baleares: Casa Perelló, Union, 19.

Nota.—Esta Casa expedirá á los Sres. Compradores el certificado de origen de todos los Pianos.

VENTAS

Se vende una casa zaguan con jardin, cuerdas, cocheras y demas dependencias, situada en esta ciudad calle del Obispo números 9 y 11, con salida á la calle de Roig, cuyos títulos de propiedad obran en poder del notario de esta capital D. Juan Planas, quien podrá enterar de las condiciones bajo las cuales se desea realizar la enagenacion.

COLECCION DE ENCÍCLICAS DE

SU SANTIDAD EL PAPA LEON XIII traducidas al castellano.

Hé aquí el índice de ellas:
Encíclica primera.—Donde se trata de cuán necesaria es la Iglesia Católica para el bien de la Sociedad.
Encíclica segunda.—Donde se trata de los peligros del socialismo, declarando que sólo en la Doctrina Católica hallan los pueblos su instruccion.
Encíclica tercera.—Donde se trata de la restauracion, en las Escuelas Católicas, de la Filosofía Cristiana, conforme á la doctrina de Santo Tomas de Aquino.
Encíclica cuarta.—Donde se trata y expone la doctrina de la Iglesia, sobre el Sacramento del Matrimonio.
Encíclica quinta.—Donde se extiende á toda la Iglesia el culto de los santos Cirilo y Metodio, Apóstoles Es-lavos.
Encíclica sexta.—Donde se recomiendan las obras de la Propagacion de la Fe, de la Santa Infancia y las Escuelas de Oriente.
Encíclica séptima.—Donde se anuncia un Jubileo extraordinario.
Encíclica octava.—Donde se trata del origen del poder de los grandes remedios que la Iglesia Católica ofrece en estos tristísimos tiempos, á príncipes y pueblos.
Encíclica novena.—Donde se trata de los deberes del Clero y de los católicos.
Encíclica décima.—Donde se glorifica á San Francisco de Asis, y se exhorta á que los cristianos se inscriban en la Orden Tercera.
Encíclica undécima.—Donde se alaba el celo de los católicos españoles, y se les recomienda la union más estrecha con el Episcopado.
Encíclica duodécima.—Donde se hace la apología del Santo Rosario.
Encíclica decimatercera.—Donde se trata de la situacion de la Iglesia en Francia y de los deberes de los católicos.
Encíclica decimacuarta.—Donde se trata de la secta de la masonería.
Encíclica decimaquinta.—Donde se exhorta de nuevo al rezo del Santo Rosario.
Encíclica decimasexta.—Donde se trata de la constitucion cristiana de los Estados.
Encíclica decimaséptima.—Donde se anuncia un Jubileo extraordinario.
Forman un elegante tomo en 8.º prolongado, de más de 350 páginas. Véndese en la Librería de Propaganda Católica.

VIDA DE S. JOSÉ

POR DON JOSÉ IGNACIO VALLEJO, PBRO.

Hoy que el glorioso Patriarca ocupa preferente lugar en los corazones de los fieles, es de la mayor oportunidad la diffusion de esta esmerada obra.

Forma un elegante tomo en 4.º adornado con hermosas laminas, lujosamente encuadernado en tela y planchas doradas propio para regalos, y su precio es de 20 reales. Franco de por e en toda España.

Diríjese á D. Miguel Casals, Calle del Píno, 5, Barcelona.

También se halla de venta en la Tipografía Católica-Baleár. Cat. n.º 4, y en la librería de D. Felipe Guasp-Morey 6 y 8, de Palma de Mallorca. 2-6

LECTURAS POPULARES.

COLECCION DE CUENTOS, ARTÍCULOS Y DIÁLOGOS de buen humor originales de D. Adolfo Claraviana, abogado, director de la *Lectura Popular*, con un prólogo de D. Félix Sardá y Salvany. Un tomo en 8.º prolongado de más de 200 págs.

HISTORIA DEL GRAN ZAPATERO BANDARRA, insigne cazador de Brujas. Obra histórica moral y política escrita en estilo jocoso, trazada especialmente para glosar y poner de manifiesto el trampantojo de la hechicería, del sonambulismo, del espiritismo y del magnetismo mal aplicado etc., escrita por el Dr. Refilando, aprobada por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Barcelona. Un tomo en 8.º prolongado de más de 250 páginas.

Véndense en la Librería de Propaganda Católica.

PÉRDIDA.—Se ha extraviado una perra podenca blanca con manchas rojas: en esta imprenta informarán y se gratificará al que la presente. 1-3

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 15, á las 9'45 n.

El Consejo de ministros se ha ocupado de la organizacion de la carrera de abogados del Estado, encomendándoles las liquidaciones de los partidos en las capitales de provincia. Nuevas disposiciones relativas á apurar la vía gubernativa.

Se ha tratado extensamente de quintas, dominando el espíritu armonizador.

Madrid 15, á las 10 n.

La prensa inglesa juzga inevitable una crisis á consecuencia de los proyectos de Gladstone sobre la cuestion de Irlanda.

Se han presentado nuevas dificultades acerca del protocolo Turco-Búlgaro.

Madrid 14, á las 10 n.

La archiduquesa Isabel vendrá á Madrid la primera quincena de Abril, y permanecerá una larga temporada.

El Progreso ha demandado por calumnia á la *Gaceta Universal*.

Madrid 15, á las 11'30 n.

Mañana los salmeronianos y optimistas en el asunto de la coalicion celebrarán la última conferencia

Dícese que han conferenciado sobre asuntos importantes la Reina y Martínez Cámos.

Madrid 15, á las 10'15 n.

En los centros oficiales se desmiente que Capriles se encuentre en Madrid.

Son inexactos los rumores de haberse alterado el orden público

El duque de Montpensier y don Francisco marcharon á Sanlúcar.

Bolsin: 59'45.

CANIGO

Llegenda prenyague del temps de la Reconquista, per Mossen Jacinto Verdaguer.—Un tomo en 8.º prolongado.